

miércoles, 29 de agosto de 2007

león

EDUCACIÓN

La UPL quiere que el leonés sea optativo en todos los colegios de León desde 2008

S. ALLER

LEÓN.— El concejal de Educación y Cultura Leonesa del Ayuntamiento, Abel Pardo, explicó ayer que el Consistorio presentará ante la Junta un proyecto para implantar el leonés como asignatura opcional en los colegios. Después de que el viceconsejero de Educación Escolar del Gobierno autonómico, Fernando Sánchez-Pascuala, señalara esta semana que la Junta estudiará con interés cualquier propuesta que plantee al respecto el Ayuntamiento leonés, el concejal de Educación calificó sus palabras de «bienvenidas» y las interpretó como una forma de concretar las aspiraciones del Consistorio leonés de «llegar a acuerdos con la Junta para que nos traspase materias competenciales, fondos presupuestarios y camine de la mano del Ayuntamiento de León facilitando el aprendizaje del leonés».



El concejal de Educación y Cultura Leonesa, Abel Pardo, en su intervención ayer ante los medios.

NOTICIAS RELACIONADAS

- [El centro de FP para el 2009](#)

La base que propone Pardo para la introducción del leonés en los colegios es que todo aquel que quiera aprenderlo pueda hacerlo de forma optativa y voluntaria. De este modo, dice, se zanjará el 'anacronismo' que suponía el hecho de que «en la zona leonesa de Portugal se esté promoviendo, protegiendo, difundiendo y se enseñe en las escuelas mientras que aquí no se pueda estudiar».

Tras mostrar su convencimiento de que el Consistorio alcanzará pronto un acuerdo con el Gobierno autonómico en este asunto, Abel Pardo explicó que el Ayuntamiento leonés ya se ha puesto manos a la obra. De momento, ya se ha elaborado un proyecto sobre la enseñanza de esta materia «para ponerlo ya en manos de la Junta».

No obstante, señaló que el Consistorio de la capital está abierto «a todas las sugerencias» y recalcó que no piensan fijarse en ningún otro modelo (como la implantación del gallego) para alcanzar su objetivo. Respecto al ritmo de introducción del leonés en los colegios, Pardo explicó que su intención es que se ponga en marcha de manera progresiva. «No queremos pasar de la nada al todo. Entendemos que el año en el que tiene que hacerse la gran entrada del leonés en los colegios es en el próximo ejercicio». Aún así, el concejal de UPL no descartó que durante este curso «se pueda hacer un rodamiento de la materia como proyecto piloto».

A Pardo no le parece, aún así, suficiente que el leonés recale en los colegios de la provincia y dejó caer que se deberá garantizar su acceso «en Zamora y Salamanca también». Durante su comparecencia, el concejal de Educación y Cultura Leonesa recordó una vez más las reivindicaciones 'básicas' de los leonesistas en materia lingüística.

La lengua leonesa, dijo, «está reconocida por la Unesco y catalogada en el número 4, de 6 niveles, como una lengua seriamente dañada». De momento, el concejal de Educación anticipó que a primeros de octubre se iniciarán los cursos de enseñanza del leonés para adultos.

En esta ocasión, dijo, «se extenderá a cinco de los seis niveles que establece Europa para los idiomas», como un modo de adaptar su enseñanza a la normativa europea. La colaboración de la Universidad de León, dijo Pardo, es lo que se espera a partir de ahora.